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7 月 13 日-15 日，在银川举办的
2015年白酒国家评委年会上，宋河酒
业公司研发的宋河粮液系列酒“金奖
1988”和“五星宋河”两款产品，凭借
卓越的口感、高超的科技研发水平在
众多参评厂家中脱颖而出，一举摘得
2015 年白酒国家评委年会白酒品评
大奖——“酒体设计奖”。

在评审中，由几百位国家级白
酒评委对参评的国家名优酒进行感
官质量品评和酒体设计报告，理化
检验报告等有关资料综合评审，经
过数轮密码编号暗评，层层严格打
分，宋河粮液“金奖 1988”和“五星
宋河”得到评委们青睐，获得“酒体
设计奖”。这次评选活动旨在鼓励
企业不断推进科技创新，增强产品
开发和品牌创建能力，激励广大白
酒科技工作者弘扬传统技艺，提高

产品品质，保障食品安全，促进白酒
行业健康发展，为消费者提供优质
的白酒饮品。

作为豫酒第一品牌，宋河酒产
自中国传统的酿酒名乡、老子故里
鹿邑，早在上世纪 80 年代末就因其
品质出众而荣获“中国名酒”称号。

“金奖 1988”正是秉承了当时“金奖
宋河粮液”的酿造工艺、包装特色及
品味风格，于 2012 年行业调整初期
应运而生，在 2014 年荣获“中国名
酒大众酒品牌榜样奖”。三年时间
内，在河南白酒市场中获得了充分
的好感度、亲切度和知名度，树立了
大众酒快速、持续增长的新标杆。

“五星宋河”可谓是宋河产品家族中
最“长寿”的产品之一，以其醇厚口
感和超值性价比，连续畅销河南十
几年，是白酒消费者的家庭口粮酒，

以卓越的绵、甜、净、爽自然口感获
得消费者长久挚爱。国评专家们一
致认为这两款产品口感卓越，品质
出众，价位合理，具有窖香典雅细
腻，入口绵甜平和、余味爽净自然等
特点，不愧为民酒时代符合大众消
费的旗帜产品。

一个有生命力的品牌，一定是
建立在好品质的基础之上的。品质
是 一 切 产 品 的 根 本 ，这 次“ 金 奖
1988”“五星宋河”两款宋河粮液获

“酒体设计奖”，是继 2014 年白酒国
家 评 委 年 会 上 ，“46° 秘 藏 5 号 ”

“50°特制平和”获白酒评委感官质
量奖之后再次折桂，标志着宋河酒
业生产的系列产品已深受终端消费
群体的认可与好评，成为浓香型白
酒品质升级的标志性产品，引领了
中国名酒的消费新潮流。（高丽艳）

伊力圆缘
销售价：1428元/箱

天山雪水，纯粮酿造。伊
力牌系列白酒均源自伊犁河谷
巩乃斯草原，由小麦、高粱、玉
米、大米、豌豆等多种粮食酿造
而成，引用天山冰雪融水，以数
百年传统工艺为底蕴，老窖发
酵，经地坛长期贮存而成。酒
液清澈，香气浓郁，味陈醇厚，绵甜爽净，回味悠长，属酒中佳
品。我市各个专卖店均有销售。诚招各县（市）区代理商。
为回馈新老客户，厂商特推出购买两箱伊力情缘赠一箱伊力
情缘，再赠一辆价值千元定制品牌山地车一辆。

地址：洛阳市道南路中储股份院内B座127、128室
招商咨询电话：（0379）69982676

特级国密
零售价：1199元/瓶

董酒新烤出来后，要被储存
到酒库中。通过时间来给它自然
增添一些物质，再利用自然去掉
一些物质，达到一种平衡，专业上
称之为白酒的老熟，整个储存过
程至少需要两年。从原料到基
酒，哪怕最普通的董酒，都需要两
三年的酿造周期。由此可见，最
普通的董酒至少经过四至五年历练，方能装瓶出厂。 董酒串
香工艺，既有大曲的浓郁芳香，又有小曲的柔绵醇和，酒体非
常丰满协调。有专家说，董酒的香，就像蜜蜂采集百花酿造
蜂蜜一样，这种香味实乃难于让人抵御！“懂酒之人，更爱喝
董酒”一语道出了喝酒人对好酒的情有独钟和念恋。

地址：定鼎北路与道南路交叉口（董酒洛阳总代理）
电话：（0379）63691187

洞藏老窖典藏
市场价：198元/瓶
团购价：128元/瓶
不是每瓶酒都可以骄傲地

称为老窖，不是每一批酒都值
得去洞藏！用天然洞库贮存白
酒，是泸州老窖酿造技艺中的
一个重要环节，在拥有长达 7
公里的三大天然藏酒洞（纯阳
洞、龙泉洞、醉翁洞）里洞藏之
后的洞藏老窖酒，醇香柔和、入口净爽、淡雅浓香、回味悠
长，是浓香型白酒的经典，更是泸州老窖股份公司核心战
略产品，也是第一款洞藏酒，充分体现了泸州老窖“天地同
酿，人间共生”的至高境界。

地址：九都东路288 号 电话：13643898666

酒水团购品牌展示

本版咨询电话：15978623881

储存葡萄酒的
注意事项

红酒小知识

最近一段时间，洛阳市区酷暑难耐，而马路
上交警们顶着暑热坚守岗位，令广大市民既钦
佩又心疼。近日，洛阳餐旅集团专门采购了部
分饮品，送到市区各交巡大队干警手里，以表达
对交警的感激之情。

（丁康乐）

洛阳餐旅集团

炎炎夏日送清凉

2015白酒国家评委年会

宋河粮液两款产品荣获大奖
经过精心酿造、装瓶之后，葡萄酒的储存

大有学问，葡萄酒保存得好与坏，不仅直接影
响其口感，对于收藏者来说，还影响了葡萄酒
的升值潜力。具体有以下几点：

一、适宜的温度恒温 温度是葡萄酒储存
最重要的因素。如果酒温太高，苦涩、过酸等味
道便会跑出来；如果酒温太低，应有的香气和美
味又不能有效挥发。最理想的温度通常是10
至15摄氏度。不过还要有其他因素的限制。

二、适当的湿度 湿度的影响主要作用
于软木塞。湿度太低，软木塞会变得干燥，影
响密封效果，让更多的空气与酒接触，加速酒
的氧化，导致酒变质。如果湿度过高有时也
不好，软木塞容易发霉。葡萄酒的最适宜保
存湿度在50％～80％。

三、避光 葡萄酒要避免强光照射，紫外
线尤其会使酒早熟，透明玻璃瓶会使这个问
题恶化。因此想要长期保存的葡萄酒应该尽
量放到避光的地方，地窖或者专业葡萄酒恒
温柜应保持黑暗。

四、避震 震动对酒的损害纯粹是物理
性的，葡萄酒装在瓶中，其变化是一个缓慢发
酵的过程，震荡会扰乱酒的分子结构，让葡萄
酒加速成熟，让酒变得粗糙。所以应该放到
远离震动的地方，而且不要经常搬动。

五、平放 酿酒师把平躺着存放的葡萄
酒叫作睡美人。葡萄酒平躺着放，它的软木
塞就会保持湿润，空气就进不来，这样，葡萄
酒的质量就不会发生变化。

数亿人如果带薪休假，那得
是多大的消费动能

有心的媒体梳理，今年以来，决策层已至
少4次强调落实带薪休假制度。最新的表述
是在7月28日的国务院常务会议上，再次要
求“推动各地落实带薪休假制度”。

休没休成假，其实不仅是个权益问题，在
当前中国经济下行压力加大的大背景下，这
其实更是个需要重视的经济问题。

按现行规定，一个连续工作1年以上的
职工，每年可依法享受最短 5 天、最长 15 天
的带薪假期。按中国人民大学教授许光建计
算，2014年年末，全国参加城镇职工基本养

老保险人数 3.4 亿，而能享受带薪休假的人
群主要为城镇正规就业人口。“也就是说，这
部分人群至少有3亿多人。”他说。

在甘肃一家事业单位工作的李志雄今年
的休假经历可以作为这个人群带来消费动能
的一个小样本。

得益于甘肃省兰州市发文要求国家机关
和企事业单位带头落实带薪休假制度，李志
雄一家三口休了5天假。这是他工作8年以
来首次完整享受带薪休假。

“身心完全放松，躲过了小长假的‘黄金
粥’，感觉真好！”休假期间，小李全家吃住行游
花了9000多元，相当于人均一天花费600元。

“如果带薪休假制度能全面落实，即使按照

最低标准的人均假期消费数额测算，想想乘以3
亿人就知道是个多可观的数字。”许光建说。

据国家旅游局统计，2013年至2014年，
旅游产业对 GDP 直接贡献率都超过 7%，旅
游产业对GDP综合贡献率都超过10%。预
计到2030年，我国城乡居民年人均出游将超
过6次，旅游投资和消费前景广阔。

“带薪休假不等于举家出游，但休假和出
游之间有着很高的交集度。从这个意义上
说，能保证休假，就意味着能释放出新的消费
动能。”许光建说。

“工作 15 年，才能有 15 天带薪的假，这
得怎么熬啊。”80后小伙儿廖俊杰的想法在
80后、90后中其实很普遍。

“假期多少，如何调整，是个需要系统考
虑的事情。按我们现有的发展阶段，一味和
发达国家比假期长短其实没什么意义。”华东
师范大学旅游系教授楼嘉军说。

在他看来，如何科学调配，避免让几个集
中的假期比如黄金周成为民众吐槽的沸点，
其实更关键。

“科学调配，错开高峰、避开人流，既有利
于保证休假和出行的基本舒适度，也有利于
避免对一些基础设施的过度消耗。”北京旅游
学会副会长刘思敏说。

能在“错峰”和“灵活”上做好文章，比简
单增加假期天数更有效，刘思敏说。

想休好假，相关行业还该怎
么“一路小跑”满足需求？

旅游投资和消费，是一个硬币的两面。
带薪休假有望撬动的消费蛋糕虽然很可

观，但就像休假对不少人还是“纸上福利”一样，
要想化“福利”为“红利”，还有很长的路要走。

“有钱、有时间还不够，还要满足人们的
消费意愿。”中国社会科学院旅游研究中心特
约研究员魏小安认为，在可自由支配收入满
足的前提下，即使带薪休假制度全面落实了，
也只是使人们有了自由支配的时间，消费意
愿能否转化成消费行动更需要重视。

国家旅游局统计数据显示，从2004年到
2014年，国内旅游出游人数从11.02亿人次
增加到36.1亿人次，翻了两番多。

但每逢节假日，都可看到网友晒出景区
“人山人海”、高速公路上汽车“停车场”等等，
以及“黑导游”“票价高”等各种抱怨。

一些业内人士尖锐地指出，旅游业的产

业链不齐全、配套设施不足等问题，导致游客
舒适度不高。国内度假产品如果不能完全满
足人们多样化的度假需求，也难以充分激发
旅游消费活力。

8 月下旬，重庆女孩潘雪打算带着爸妈
去云南丽江体验一回“帐篷营地”。“普通的酒
店住多了也都一个样，旅游嘛就是想体验不
一样的东西，还可以亲近大自然，老人也喜欢
这样的方式。”

同样喜爱旅游的上海白领魏英则抱怨国
内景区到处可见几乎同样花色的旅游纪念手
绢。“在湖南叫‘湘绣’，在南京、苏州叫‘苏绣’，
到了四川叫‘蜀绣’，无非是名字不一样。”
她说。

在人们对生活品质追求个性化的今天，
潘雪和魏英的经历显示中国度假出行的潜力
和存在的问题。

“旅游是一种市场行为。旅游经济的运
行，是以游客的到访为前提的。”中国旅游研
究院院长戴斌说，仅有风景是不够的，解决游
客在旅游目的地停留期间的满意度问题，一
个目的地的形象才能构建起来，旅游业对经
济社会的影响力才能够渗透下去。

接受采访的业内人士建议，带薪休假制
度落实后，各地还需根据地方特点，挖掘当地
乡村民俗、节庆活动，面向不同的人群，包装
打造多样化的旅游体验类产品；同时，充分运
用“互联网＋”理念，发展智慧旅游……

在魏小安看来，度假出行新业态的发展
也需要高度重视，比如房车、游轮、游艇……

“有些现在看来属于小众的领域，可能在未来
某个时间出现井喷式的增长。一方面，这部
分新兴的旅行度假人群人数可能增长很快；
另一方面，相应基础设施的建设，如营地、泊
位等等，还可以拉动旅游投资。”

“解决能不能休和怎么休好的问题，同样
重要，要同步考虑。”许光建说。

2020年基本落实带薪休假制度
休假何时不再成“假”休？

新华网最新发布的网上调查结果显示，
近三年，表示从未享受过带薪休假的占
72.3%，表示休过一次假的占 13.9%，仅有
7.8%的人表示休过3次假。

现在公众最关心的问题还是假能不能休
得成的问题。在700份调查问卷中，没休成
假的原因中，表示“上司和同事都没休，想休

但不敢休”的占22.4%，“每天各种忙，想休但
没时间休”的占22.3%，“担心休假会影响发
展前途”的占9.7%。

国家统计局陕西调查总队2014年年底
调查显示，过去3年内，当地行政机关、国有
企事业单位八成以上职工能够享受带薪休
假。内资私营企业三年内享受过带薪休假的
职工不到一半。小微私营企业多数没有落实
带薪休假制度。

专家认为，要将带薪假期真正落实到生活
中，首先要提高对“休假权”的认识。同时，要有

“硬措施”改变休假权遭遇“软落实”的困境。
首先应增强休假意识。华东师范大学社

会研究所所长文军认为，休假权的落实需要
算“经济账”和“居民感受账”，提高职工和单
位双方对“休假权”的认识，不能只盯着经济
利益。

今年年初公布的《国民旅游休闲纲要
（2013—2020）》中提出，“到 2020 年基本落
实职工带薪年休假制度”。楼嘉军表示，带薪
休假在我国从制度层面已经解决，问题的关
键在于如何全面落实。

国家行政学院决策咨询部副主任丁元竹
认为，落实带薪休假不仅要加强对这一制度
落实情况的监督检查，提供职工休假权保障
方面的法律援助，还应借鉴法国等外国经验，
积极考虑将带薪休假明确写入法律，并对违
反带薪休假制度的单位或个人有明确的制约
措施。

在推广带薪休假制度的过程中，还要综
合考虑具体国情，不能一刀切，而是鼓励不同
地区、行业、部门根据实际情况实行有差异的
带薪休假制度。

一些地方已经有了休假模式的新探索，
推出了一些具有当地特色、适合当地气候特
点的假期设置。在云南大理白族自治州，在
州庆期间不仅放假调休五天，还将州内国有
或国有控股的景区景点针对州内居民设立免
费开放日；中国人民大学多年来坚持“春假＋
五一”8天长假模式，为学生创造额外的悠长
假期；今年，兰州、哈尔滨等地也先后出台了
机关事业单位工作人员带薪休假的实施细
则，以增强带薪休假的“带头效应”。

“保障职工休假权，其实是让职工在改革
进程中能真正具有‘获得感’的一个重要方
面。”楼嘉军说。

“到 2020 年基本落实，不等于现在可以
空等5年。”楼嘉军说。（新华社北京8月5日电）

““软措施软措施””能否变成能否变成““硬规定硬规定”？”？

轻松假期 新华社 大巢 作

又到暑期，又到休假的高峰期。几乎和天气同样热的是关于带薪休假的话题。
但仅仅讨论各种不愿休、不能休、不敢休，显然没触及问题的本质。
为何决策层屡次谈带薪休假？要保障休假权，就是增加假期天数那么简单？

还有更多人关心，现在关于休假的“软措施”能否转变成“硬规定”？
先不说今年休没休成假，想想今后，只有深入的讨论才能保证今后的假休

得更丰富，也更有保障。
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